
Жертвы террористического напа-
дения на «Крокус сити холл» в под-
московном Красногорске не были ни 
военными, ни работниками силовых 
структур. Это были мирные гражда-
не, пришедшие на концерт в пред-
дверии выходных дней. В их числе 
– женщины и дети. В связи с крова-
вой трагедией выражаем искреннее 
соболезнование семьям погибших 
и пожелания скорейшего выздоров-
ления пострадавшим.

Трусливой и беспощадной атаке 
не может быть никакого оправдания. 
Цинично расстреливать безоружных 
людей могут только изверги, потеряв-
шие любые представления о мило-
сердии. Нас всех объединяет глубокое 
возмущение, желание разобраться 
в случившемся, наказать виновных 
и не допустить подобного впредь.

Нет никаких сомнений, что на-
падение тщательно готовилось. Оно 
стало самым масштабным терактом 
в России за двадцать лет, со времени 
трагедии в Беслане. Цель заказчи-
ков подлого преступления – посеять 
среди граждан страны страх и расте-
рянность, заставить власть пойти на 
уступки в международных вопросах.

Подробности организации этой 
гнусной атаки предстоит выяснить 
следствию. Однако уже ясно, что она 
стала результатом тех грозных про-
цессов, в которые погружается чело-
вечество. Относительно мирная по-
лоса развития заканчивается. Оскал 
империализма становится всё более 
злобным, а его действия – всё более 
жестокими. Мы, коммунисты, хоро-
шо знаем, что главным спонсором 
терроризма является олигархиче-
ский капитал. Это его методы – уби-
вать и запугивать, утюжить мирное 
население ковровыми бомбардиров-
ками, закидывать города фосфорны-
ми и урановыми бомбами.

Желая сохранить в своих когтях 
власть и богатства, силы империа-
лизма всё активнее разжигают кро-
вавые конфликты, стравливают на-
роды, не брезгуют самыми подлыми 
методами. Украина и Россия – один 

из самых лакомых кусков для этих оз-
веревших кругов.

В последние месяцы становилось 
всё более очевидным сползание бан-
деровского режима к тактике терро-
ра. Не имея возможности победить 
на поле боя, засевшая в Киеве хунта 
всё больше прибегает к диверсиям 
в надежде запугать наших граждан. 
Уже не раз ВСУ пытались атаковать 
приграничные населённые пункты 
России с целью поиздеваться над 
мирными людьми и выместить на 
них свою злобу против всех, кто с гор-
достью говорят на русском языке.

Ради достижения своих целей не-
онацисты всё активнее задействуют 
свой «вервольф» и формируют аген-
туру с российскими паспортами. Ста-
ло известно о задержании в Москве 

членов террористической органи-
зации продолжателей дела предате-
лей-власовцев. У них изъяли оружие, 
нацистскую атрибутику и средства 
связи с киевскими кураторами.  
Молодчики готовились совершать 
нападения на наших сограждан.  
О планах СБУ организовывать подоб-
ные злодеяния ранее открыто разгла-
гольствовал преступник Буданов.

Совершённое вечером 22 марта 
на границе Москвы и Московской 
области является чудовищным пре-
ступлением. Террористы тщательно 
рассчитали время кровавой бойни.  
Они ворвались в здание «Крокус 
Сити Холла» и открыли стрельбу по 
людям. Затем эти изверги подожгли 
зрительный зал и организовали мас-
штабный пожар в здании.

Совершенное злодеяние мы оце-
ниваем как тягчайшее преступление 
без срока давности. Его исполнители, 
организаторы и вдохновители долж-
ны понести заслуженное наказание. 
Этого ждут родные и близкие погиб-
ших в теракте. К этому взывают мил-
лионы жертв обстрелов Донбасса, 
Запорожья и Херсонщины. Этого тре-
бует элементарная справедливость 
и необходимость защиты нашего 
народа от подобных преступлений. 
Задача власти – принять самые энер-
гичные меры, чтобы не допустить по-
вторения случившегося.

Россия находится в ситуации,  
когда из мишени натовской агрессии 
её хотят превратить в жертву. В этом 
положении крайне важна политика, 
полностью адекватная сложившейся 
обстановке. Необходимо избегать су-
етливости, взвешивать каждый шаг 
и действовать максимально энергич-
но, когда решения вызрели и стали 
абсолютно необходимы.

Против нас развязана война на 
уничтожение. А войну невозможно 
пересидеть. В ней невозможно по-
бедить, сражаясь вполсилы. Осоз-
нание глубины угроз должно стать 
основой перевода страны на моби-
лизационные рельсы с полным отка-
зом государства следовать догматам 
«лихих девяностых». Губительность 
либеральной политики очевидна 
во всём – от непрекращающейся утеч-
ки российских финансов за рубеж 
до состояния умов и душ, отравлен-
ных антисоветизмом и русофобией.

Фашизм всегда порождает войну, 
ненависть и террор. Только решив за-
дачи специальной военной операции 
по денацификации Украины и оздоро-
вив жизнь самого российского обще-
ства, мы гарантируем нашей стране 
мирную жизнь и достойное будущее!

Народы России не запугать!  
Мы справимся со всеми испытания-
ми. Ответом на подлость террористов 
и их покровителей станет сплочение 
народа в борьбе за независимость 
России и справедливый мир!
Г.А. Зюганов, председатель ЦК КПРФ

Более подроБно о жизни партии  
и деятельности коммунистов заБайкалья 
вы можете прочитать на официальном 
сайте заБайкальского  
краевого отделения 
кпрф – kprf-chita.ru

для Быстрого пере-
хода на сайт, используя 
смартфон, просканируй-
те этот qr-код  ►
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О ГАЗИФИКАЦИИ 
ЗАБАЙКАЛЬСКОГО КРАЯ

ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО «ДЕТЕЙ ВОЙНЫ» 
ПРАВИТЕЛЬСТВУ

ПЯТЬ ВОПРОСОВ ГУБЕРНАТОРУ

«КЫРЯНОЧКА». 
В ПОМОЩЬ НАШИМ СОЛДАТАМ

ЗАЯВЛЕНИЕ ПРЕЗИДИУМА ЦК КПРФ

Вечная память погибшим, наказание – преступникам!

Более подроБно следить за раБотой за-
Байкальских депутатов от кпрф различных 
уровней и, самое главное, оБратиться к ним 
вы можете через интер-
нет-приёмную в социаль-
ной сети «вконтакте».

для Быстрого перехо-
да в интернет-приёмную, 
используя смартфон, про-
сканируйте этот qr-код ►
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УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ! 

в россии произошла страшная трагедия. она потрясла нашу страну 
и всех совестливых жителей планеты. мир с тревогой и напряжением сле-
дит за происходящим, переживает вместе с нами, скорБит о погиБших.

заБайкальский краевой комитет кпрф, депутаты фракции кпрф 
в заксоБрании заБайкалья выражают искренние соБолезнования по-
страдавшим и семьям погиБших в связи с терактом в концертном зале 
«крокус сити холл».

Сочувствуем родным погибших и шлём слова поддержки  
и пожелания скорейшего выздоровления всем пострадав-
шим во время нападения. 

Те, кто совершил это омерзительное злодеяние, 
должны быть наказаны!

Изображение взято из сети Интернет



миллиардов долларов. Этих средств хватило бы не только на то, чтобы вос-
становить регионы, которые вернулись в Россию, но и обеспечить и детей во-
йны, и многодетные семьи. По каждому из этих вопросов мы вносили пакет 
законов, и его можно было полностью реализовывать.

Еще в 2012 году был принят наш закон о стратегическом планировании. 
Президент его подписал, но, правительство отказалось принять подзаконные 
акты, которые позволили бы организовать эту работу.

Мы давно говорили о том, что необходим системный подход в развитии ве-
дущих отраслей. Будь-то автомобилестроение, тракторостроение, станкостро-
ение, электроника, и, так далее. И, тем не менее, этот вопрос застрял.

Для того, чтобы осваивать новейшие технологии, надо удваивать и утраи-
вать финансирование науки и образования. Соответствующий пакет законов 
тоже готов. Его надо немедленно рассматривать! Его нельзя откладывать ни 
на одну секунду!

В целом, считаю, что работа, проведенная нашей командой, имеет сакраль-
ный смысл. Ведь невозможно вытащить страну из тупика и кризиса, если и 
дальше следовать по олигархическому и капиталистическому пути развития.

Президент сам на встрече на Валдае перед журналистами прямо заявил, 
что капитализм зашел в тупик. И все это видят. Это заметно даже по поведе-
нию американцев, у которых внутри страны творится полное безобразие. Это 
заметно и по тому насилию, которое они творят, объявив вместе с натовцами 
нам войну на Украине. И по Ближнему Востоку, где палестинцам оставили 
два выхода: или убираться с родной земли, или погибнуть.

Все это очевидно! Но, для того, чтобы выйти на новый курс, надо решить 
минимум три проблемы.

Первая и главная: надо изменить курс в пользу социализма и справедливо-
сти. Недавнее послание президента отчасти реализует эту программу, предло-
женную нашей партией.

Второе. Надо максимально обуздать пятую колонну, которая не дает стра-
не дышать. И, которая, во многом, собралась вокруг Даванкова и «навальня-
тины», что приведет к новым тяжелым последствиям. Однако, мы должны это 
прекрасно понимать

И, третье. Надо все сделать для того, чтобы олигархия работала на свою стра-
ну. А для этого необходимо, в том числе, ввести прогрессивную шкалу налогов.

Все эти идеи плотно и обстоятельно были выстроены Николаем Михайло-
вичем Харитоновым и нашей командой. Я очень благодарен Юрию Вячеславо-
вичу Афонину и Дмитрию Георгиевичу Новикову, которые, в ходе всех встреч, 
активно доказывали, что социализм гораздо перспективней капитализма.

Со вступительным словом к журналистам обра-
тился Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов:

- Добрый день, участники пресс-конференции! 
Я приветствую зрителей, которые смотрят канал 
«Красная Линия» и благодарю всех за то, что вы 
активно помогали нашей команде проводить эти, 
исключительно важные для граждан нашей стра-
ны, выборы.

Хочу поздравить граждан нашей Великой России 
с тем, что эти выборы состоялись. Они впервые проводи-
лись в условиях жестокой войны, которая объявлена Русскому Миру. В усло-
виях, когда на нашу страну наложили 18 тысяч санкций, в условиях, когда 
восемь наших регионов подвергались бомбардировкам натовцев и американ-
цев, развязавших дикую войну на братской Украине.

В этой связи исключительно важно было объединиться и мобилизовать 
свои лучшие силы. И представить тот путь, который позволяет мирно и демо-
кратично выбраться из кризиса, сплотив наше общество.

Мы должны поздравить президента Путина, который получил массовую 
поддержку на этих выборах. Что, для Верховного Главнокомандующего, име-

ет принципиальное зна-
чение. Потому, что вести 
в бой солдат и офицеров, 
ставить задачи перед 
страной, выполнять свое 
послание можно, только 
максимально сплотив и 
объединив общество, от-
мобилизовав все ресурсы, 
освоив новейшие техно-
логии. И, при этом, пре-
красно понимать, что без 
этой победы у каждого из 
нас не будет будущего!

Особо хочу поблагодарить Николая Михайловича Харитонова. Человека, 
который возглавил наш список. Который пошел на эти выборы по решению 
Съезда КПРФ. Которого поддержали пятьдесят шесть организаций нашего 
Народно-Патриотического Союза. И, который, представил нашу уникальную 
программу вывода страны из кризиса.

Еще раз хочу подчеркнуть, что эта программа абсолютно конструктивная 
и спасительная. И она будет реализована в любом случае. Те семена, те всхо-
ды, которые из нее прорастут, помогут каждому из нас справиться с нынеш-
ними вызовами.

Хочу поблагодарить наши партийные организации, наш актив. Всех, кто 
работал на просторах России. А, ведь мы с вами, за это время провели огром-
ную работу.

Мы участвовали в дебатах. Три тысячи двести наших представителей при-
няли участие во всех дебатах. Впервые, не было ни одного субъекта России, 
где бы мы не представили свою программу.

Николай Михайлович Харитонов вместе с Юрием Вячеславовичем Афони-
ным объехали всю страну, и провели встречи в более чем 70 субъектах Рос-
сийской Федерации.

Мы направили на контроль за этими выборами 120 тысяч наших наблюда-
телей. И, вместе с тем, провели более сотни встреч, на которых все залы были 
переполнены. И эти встречи показали, что у партии и нашего Народно-Патри-
отического Союза есть огромная поддержка.

Но, хочу еще раз подчеркнуть. Кто бы сейчас не бил в литавры, Путина 
можно не только поздравить, но и посочувствовать ему! И мы обязаны ему 
высказать наши конкретные наказы.

Сегодня Николай Михайлович Харитонов встретится с президентом и об-
судит эти вопросы. В среду будем встречаться и мы. Наша команда подготови-
ла реальный проект законов. Начиная от бюджета развития, заканчивая тем, 
что связано непосредственно с наказами избирателей.

На что бы я в этой связи хотел бы обратить особое внимание?
Для того, чтобы побеждать, надо не только обеспечить консолидацию об-

щества, но и мобилизовать ресурсы, освоить технологии и подготовить но-
вые кадры. В этой связи мы уже давно предложили порядок мобилизации ре-
сурсов. Хорошо, если бы наш бюджет развития был принят «Единой Россией» 
(а она отказалась это сделать). Но, в послании, с которым выступил прези-
дент, расходы на «социалку» плюс  3,5 миллиона, на «коммуналку» 4 трилли-
она. Всего, это 7,5 триллионов. Хотя, подготовленный нами бюджет был на 10 
триллионов больше. Источники его финансирования являлись вполне оче-
видными, и их можно было быстро мобилизовать.

За два года войны российская олигархия вытащила из страны почти 300 
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ИТОГИ ВЫБОРОВ

18 марта в иа тасс состоялась пресс-конференция, посвящённая 
итогам прошедших выБоров президента рф. 

РАЙОНЫ ЗАБАЙКАЛЬСКОГО КРАЯ, ГДЕ ПРОЦЕНТ ГОЛОСОВ
ЗА КАНДИДАТА ОТ КПРФ НИКОЛАЯ ХАРИТОНОВА БЫЛ НАИЛУЧШИМ:
Красночикойский, Приаргунский, Сретенский районы. 
Здесь за нашего кандидата в президенты свой голос отдали от 
5,37% до 6,09% избирателей, пришедших на избирательные участки. 

ХОРОШИМИ ПОКАЗАТЕЛЯМИ ГОЛОСОВАНИЯ ЗА ХАРИТОНОВА Н.М.
ОТМЕЧЕНЫ СЛЕДУЮЩИЕ РАЙОНЫ: 
г. Чита (Центральный, Ингодинский районы), Александрово-Завод-
ский, Балейский, Газимуро-Заводский, Дульдургинский, Каларский, 
Кыринский, Могойтуйский, Нерчинский, Нерчинско-Заводский, Пе-
тровск-Забайкальский, Тунгокоченский, Улётовский, Читинский, 
Шелопугинский, Шилкинский. В этих районах за Харитонова Н.М. 
свой голос отдали от 4,06% до 4,92% избирателей, пришедших на из-
бирательные участки. 

• ДАВАНКОВ ВЛАДИСЛАВ АНДРЕЕВИЧ – вице-спикер Госдумы РФ, 
партия «Новые люди»;
• ПУТИН ВЛАДИМИР ВЛАДИМИРОВИЧ – президент РФ, 
 самовыдвиженец;
• СЛУЦКИЙ ЛЕОНИД ЭДУАРДОВИЧ – глава комитета Госдумы РФ, 
партия ЛДПР;
• ХАРИТОНОВ НИКОЛАЙ МИХАЙЛОВИЧ – глава комитета Госдумы РФ, 
партия КПРФ.

ВЫБОРЫ ПРЕЗИДЕНТА РФ

3 дня голосования – 15, 16 и 17 марта 2024 года

89 регионов Российской Федерации

145 стран, на территории которых голосовали россияне

4 кандидата:

РЕЗУЛЬТАТЫ ГОЛОСОВАНИЯ ПО РОССИИ:
1. Путин В.В. – 87,28%
2. Харитонов Н.М. – 4,31%
3. Даванков В.А. – 3,85%
4. Слуцкий Л.Э. – 3,2%

РЕЗУЛЬТАТЫ ГОЛОСОВАНИЯ В ЗАБАЙКАЛЬЕ:
1. Путин В.В. – 87,71%
2. Харитонов Н.М. – 3,99%
3. Слуцкий Л.Э. – 3,32%
4. Даванков В.А. – 3,26%

явка
65.4%

явка
77.44%



Н.М. Харитонов:
– Более месяца назад мы проводили здесь пресс-конфе-

ренцию. Я тогда обратил внимание, что наша програм-
ма – это не выдумка одного человека. Наша программа 
была выстрадана всем населением страны. Шло обсуж-
дение этой программы в  областных и краевых партий-
ных организациях. Затем наша программа обсуждалась 
на других уровнях: Президиумом ЦК, Пленумом и Съездом.

В ходе избирательной кампании мы проехали по многим 
регионам России. На наши встречи приезжали представители 
из соседних регионов. Повсюду мы получили широкую поддержку партийного актива 
и избирателей. Уверенно заявляю, что эта программа легла на сердца избирателей.

На одной из встреч в Хабаровске студентка задала вопрос: «Моя стипендия 1700 
рублей. Как можно прожить на такие деньги?». Я ей ответил: «Когда я учился в вузе в 
советские годы, моя стипендия был 33 рубля 50 копеек. Мне этих денег на карманные 
расходы и питание вполне хватало».

Считаю, что от платы за обучение в вузе надо отказаться. Откуда, к примеру, у сель-
ских тружеников возьмутся деньги, чтобы платить за обучение своих детей?

Я рассказывал молодым людям, что нашей программой предусмотрено предостав-
ление беспроцентной ссуды на приобретение жилья молодыми семьями.

Мы пришли на рынок в Красноярске. Там продают десяток куриных яиц за 200 ру-
блей. А ведь только накануне Президент поднимал этот вопрос, но ничего не изме-
нилось. А у КПРФ в этой связи есть соответствующий законопроект об ограничении 
торговой наценки до 10%. И граждане 
одобряют наш законопроект.

Остро стоит демографическая пробле-
ма в стране. Считаю, что если в семье есть 
двое, и, более детей, налог надо для этой 
семьи отменить.

На встречах избиратели также заяви-
ли, что надо вернуться к прежнему пенси-
онному возрасту.

Все больше услуги здравоохранения 
становятся платными и не по карману 
пенсионерам и простым труженикам. Я 
рассказал на встрече с избирателями, что, 
когда в советское время работал дирек-
тором совхоза в Новосибирской области, 
мы проводили полную диспансеризацию 
работников хозяйства. Приезжала к нам 
группа врачей и  специализированный ав-
томобиль, где всем делали флюорографи-
ческие снимки. Сегодня ничего этого нет.

Вы спросите, если программа КПРФ лег-
ла на сердца к избирателям, почему же за меня проголосовало всего четыре с неболь-
шим процента? Дело в том, что в беспокойное время проводилась эта избирательная 
кампания. По сути, в условиях войны. Более десятка регионов страны подвергаются 
обстрелу с вражеской стороны. Погибают люди, живущие на территории России. Поэ-
тому наше население и консолидировалось вокруг Верховного Главнокомандующего.

Но, результат Путина под 90% – это не лавровый венок. Это большой хомут с тя-
желыми обязанностями. Владимир Владимирович Путин это прекрасно понимает. 
Пользуясь случаем, Владимир Владимирович, я поздравляю вас с победой на выборах. 
Я прекрасно понимаю, какую ответственность избиратели возложили на вас.

Но и наша партия в стороне стоять не будет. Ниже второго места во всех избира-
тельных кампаниях мы не опускаемся. Поддержка избирателей КПРФ сохраняется.

Путин вчера заявил, что КПРФ и ЛДПР – это патриотические партии.
Наша программа рассчитана на долгие годы. Я сегодня буду беседовать с В.В. Пути-

ным. Я буду настаивать на двух государственных приоритетах: это обеспечение продо-
вольственной безопасности и дальнейшее развитие военно-промышленного комплек-
са. Одно рабочее место в агропромышленном комплексе обеспечивает 8-9 рабочих мест 
в городе. И надо накормить население экологически чистыми продуктами.

Наша программа легла на сердца людей. Наш результат на прошедших выборах – 
достойный. Кто бы, и чтобы ни молотил сегодня своим языком.

www.kprf-chita.ru
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ФРАКЦИЯ КПРФ

ОСОБОЕ МНЕНИЕ

21 февраля на сессии законодательно-
го соБрания заБайкальского края в рам-
ках правительственного часа рассма-
тривался вопрос о газификации в крае. 
согласно регламенту, выступления не 
предусмотрены, поэтому руководитель 
фракции кпрф в региональном пар-
ламенте юрий гайдук поделился своим 
видением данной проБлемы.

– Думаю, что ни у кого даже тени сомнения нет в том, что гази-
фикация в Забайкалье необходима, как чистый воздух в полном смыс-
ле этого слова.

И нужно отдать должное губернатору, правительству Забайкаль-
ского края, что в конце концов эта тема сдвинулась с мёртвой точки.

Начало положено.
Решение правительства страны о прокладке газопровода в регион 

внушает оптимизм и надежду, что наконец-то нас услышали и по-
няли, что без развития регионов, особенно Дальнего Востока, немыс-
лимо думать и о развитии страны в целом.

Однако методы, с которыми началось практическое внедрение 
газификации края, и, в частности, краевого центра, вызывают у на-
шей фракции некоторое недоумение.

Мы полагали, что правительство края на конкурсной основе под-
берёт грамотного, опытного в этих вопросах концессионера.

Что мы видим в реалиях. 
Да, работы по газификации частного сектора начались, и в соот-

ветствии с договором концессии краем планируется выделить до 2025 
года 7,3 млрд. рублей Восточно-Арктической Нефтегазовой Корпора-
ции (ВАНК), в штате которой насчитывается всего один человек с 
уставным капиталом 100 тысяч рублей.

В свою очередь ВАНК для производства работ образует ООО «Ав-
рорагаз» с уставным капиталом 100 тыс. рублей со среднесписочной 
численностью работников – один человек.

Дорогие забайкальцы, вам ничего эта схема не напоминает?
Да, работы начались. Однако мы по сей день не имеем проек-

тно-сметной документации, не говоря уже про её экспертизу.
А деньги-то уже выделяются из бюджета.
Мы не знаем стоимости хранилища и прокладки газопровода.
Мы не знаем стоимости подключения домовладений к газовой 

трубе и установку газового оборудования.
Домовладельцы не знают во что им обойдётся газовое отопле-

ние, подписывая договор пользования газом.
Хотелось бы ошибаться, но как показывает практика, такая си-

туация зачастую ведёт к хищению бюджетных средств.
Господин Неверов зарекомендовал себя в нашем регионе как недо-

бросовестный концессионер.
Заведены уголовные дела. Однако правительство края продолжа-

ет заключать с ним договора (например, школа на КСК).
Думаю, что соответствующим органам, необходимо обратить и 

на это очень пристальное внимание.
Преступление легче предотвратить. Да и отвечать, если вдруг 

вскроются негативные факты, как показывает практика, будут ис-
полнители, а не организаторы мутных схем.

Очень хотелось бы ошибаться, – прокомментировал Юрий Гайдук.

О газификации 
Забайкальского края

Ю. Гайдук стал депутатом 
Заксобрания Забайкалья
на постоянной основе

21 февраля на сессии регионального парламента Большин-
ство депутатов законодательного соБрания заБайкальского 
края поддержали назначение руководителя фракции кпрф 
юрия гайдука на резервную госдолжность депутата, осущест-
вляющего полномочия на профессиональной основе.

поздравляем юрия николаевича и желаем плодотворной 
раБоты на Благо заБайкалья!

Пресс-служба Забайкальского краевого комитета КПРФ

– На встрече с президентом представил 
все инициативы, над которыми мы в 
течение этой кампании работали вме-
сте с людьми.
Беспроцентная ипотека на покупку 
первого жилья для молодых семей; 
 Принятие федерального закона «О 
детях войны»;
 Укрепление продовольственной 
безопасности страны и в особенно-
сти регионов Дальнего Востока;
 Оплата труда медиков, врачей, 
научных сотрудников в регионах на 
уровне не ниже, чем в столице. 
Уверен, что многие из наших предложе-
ний будут реализованы. Это значит, 
что наша большая работа точно была 
не напрасной, – поделился Николай Ха-
ритонов в своём телеграм-канале.

УВАЖАЕМЫЕ ТОВАРИЩИ! ДОРОГИЕ ЗАБАЙКАЛЬЦЫ!
Забайкальский краевой комитет КПРФ благодарит вас за активное уча-
стие в этой избирательной кампании и поддержку нашего кандидата!
Актив краевого и всех местных отделений партии вместе с нашими союз-
никами и сторонниками КПРФ провёл большую работу по агитации. Ком-
мунисты распространяли листовки, проводили автопробеги и встречи с из-
бирателями, доверенные лица кандидата и партии достойно представили 
Программу Победы на теледебатах в Забайкалье. Наши наблюдатели и чле-
ны избирательных комиссии стойко выдержали трёхдневное голосование. 
Мы благодарим всех за кропотливый труд, отзывчивость и вклад в наше об-
щее дело! Благодарим всех, кто поддерживал Николая Харитонова и КПРФ, 
кто отдал свой голос за нашу идею! Крепкого вам здоровья и благополучия!
Наша работа не заканчивается. Впереди у нас много важных дел и изби-
рательных кампаний разного уровня, в том числе и выборы губернатора 
Забайкалья. Поэтому энергии, новых достижений и побед нам всем!

По материалам пресс-служб ЦК КПРФ
и Избирательной комиссии Забайкальского края
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ДЕТИ ВОЙНЫ Читинским «детям войны» 
торжественно вручили 
удостоверения

в мБоу сош № 7 прошло торжественное вручение удостоверений 
«дети войны» жителям посёлка восточный (чэс), которые Были рождены 
в годы великой отечественной войны. удостоверения вручал председатель 
заБайкальского краевого отделения ооо «дети войны» иван Богодухов.

Своим впечатлением об этом геро-
ическом поколении поделился участ-
ник мероприятия, коммунист Евге-
ний Овчинников:

– Война искалечила тысячи дет-
ских судеб, отняла светлое и радост-
ное детство. Дети войны, как могли, 
приближали Победу в меру своих, хоть 

и маленьких, хоть и слабых, сил. Они 
хлебнули горя полной чашей, может 
быть, слишком большой для малень-
кого человека, ведь начало войны со-
впало для них с началом жизни… Са-
мое главное – здоровья вам и долгих 
лет жизни! – пожелал «детям войны» 
коммунист.

Вот приедет барин –
барин нас рассудит

ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО

организаторы торжественного вручения удостоверений «дети вой-
ны» в школе №7 навестили не пришедших на мероприятие ветеранов-де-
тей войны и вручили им документы.

От краевого отделения 
«Дети войны» благодарим 
председателя первичной 
организации Совета вете-
ранов Галину Павловну 
Скударнову за организа-
цию поездки и коммуни-
ста Евгения Овчинникова, 
который на своей машине 
возил нас по всем бывшим 
шахтёрским поселениям.

Наша делегация посети-
ла более десяти ветеранов 
и вручила им удостовере-
ния. Некоторые ветераны уже съеха-
ли и живут по другим адресам. Есть 
и два ветерана, у которых сгорели их 
дома, и они ютятся в ветхом жилье, 
предоставленном органами власти.

Что сказать о том, как и где живут 
ветераны-дети войны? Если говорить 
честно – неважно, а проще сказать – 
трудно и тяжело. Основная их часть 
проживает в бараках, которые были 
построены в довоенный или после-
военный период: благоустройства 
– никакого – печное отопление, вода 
привозная. Дети посещают раз или 
два в неделю (дорого сегодня ездить, 
да и работу не бросишь). Вот и прихо-
дится в свои 80 с лишним лет самим 
и печку топить, и дрова носить, и за 
водой сходить.

Проехав по этим богом забытым 
поселениям, воочию увидел всю не 
ухоженность и безнадёгу: кругом по-
луразрушенные дома, много сгорев-
шего жилья, много брошенных домов 

с горами мусора и брёвен.
Мне кажется, что эту проблему 

можно решить только комплекс-
но, разработав и профинансировав 
краевую или городскую программу 
переселения жильцов этих поселе-
ний в благоустроенное жильё. Ведь 
признать пригодным для жилья эти 
бараки даже с большой натяжкой 
нельзя.

Отмечу, что при вручении удосто-
верений детям войны и пообещать-то 
ничего невозможно было. Принятый 
в прошлом году закон, который ка-
сается этой категории людей, выхо-
лощен и урезан ради экономии. Вот 
и приходится Галине Павловне гово-
рить, что президент обещает детям 
войны по пять тысяч рублей. То есть 
всё как у Некрасова: «Вот приедет ба-
рин – барин нас рассудит».

Иван Богодухов, председатель 
ЗКРО ООО «Дети войны»

Губернатору Забайкальского края Осипову Александру Михайловичу
Председателю Законодательного собрания Забайкальского края Кон Ен Хва

Депутатам Законодательного собрания Забайкальского края
Главе городского округа «Город Чита», исполняющему полномочия 

Председателя Думы городского округа «Город Чита», 
Ярилову Евгению Витальевичу
Руководителю администрации 

городского округа «Город Чита» Инне Сергеевне Щегловой

уважаемый александр михайлович!
уважаемый ен хва!

уважаемые депутаты!
уважаемый евгений васильевич!

уважаемая инна сергеевна!

Мы, члены правлений Забайкаль-
ского краевого регионального отделе-
ния Общероссийской общественной 
организации «Дети войны» и Читин-
ского городского (местного) отделения 
ООО «Дети войны», обращаемся к вам с 
просьбой решить вопрос о бесплатном 
проезде в городском и муниципаль-
ном общественном транспорте такой 
категории граждан, как «дети войны».

Граждане, относящиеся к поколе-
нию детей войны, встретили Великую 
Отечественную войну детьми и под-
ростками. Сегодня они единственные 
живые свидетели Великой войны 
и Великой Победы. Наравне со взрос-
лыми они вынесли все тяготы воен-
ного времени: голод, холод, боль поте-
ри отцов на фронте. Одни пережили 
фашистскую оккупацию, бомбарди-
ровки родных городов и сёл, блокаду 
Ленинграда. Другие в глубоком тылу 
начинали трудиться с 12-14 лет на 
колхозных полях, чабанских стоян-
ках, на железной дороге, госпиталях. 
Многим из них военный стаж не был 
учтён при начислении пенсий, т.к. 
трудовых книжек, за редким исклю-
чением, подросткам не оформляли. 

После окончания Великой Оте-
чественной войны именно трудом 
этого поколения закладывался фун-
дамент и создавалось экономическое 
процветание и страны, и нашего За-
байкалья. Трудом поколения «детей 
войны» были построены Читинская 
и Харанорская ГРЭС, камвольно-су-
конный комбинат, Автосборочный 
завод, Жирекенский ГОК, распаханы 
сотни гектаров целины, построена 
Байкало-Амурская железнодорожная 
магистраль, новые города и посёлки.

«Дети войны» Забайкальского 
края – это авторитетная сила, особен-
но в деле патриотического и нрав-
ственного воспитания молодого по-
коления. Члены нашей организации 
в школах, училищах, техникумах, ин-
ститутах, проводят уроки мужества, 
рассказывают о подвиге советского 

народа в годы Великой Отечественно 
войны, о том, что несёт с собою вой-
на, потому что испытали все её беды 
на себе. Мы бережно сохраняем па-
мять об этом поколении. Нами собра-
ны воспоминания детей войны о сво-
ём военной детстве, выпущены три 
тома книги-воспоминаний «Детство, 
опалённое войной». Эти книги полу-
чили все центральные районные би-
блиотеки края и школы города Читы. 
В отдельных районных центрах уста-
новлены памятные доски, памятные 
знаки и памятники детям войны. 

«Дети войны» и сегодня не сидят 
без дела, а в меру своих сил и возмож-
ностей помогают собирать гуманитар-
ную помощь для бойцов СВО, вяжут 
тёплые вещи, участвуют в акции «Мы 
вместе», плетут маскировочные сети. 

В Забайкальском крае проживает 
около 23 тысяч граждан, относящихся 
к категории «дети войны». Сегодня на 
региональном уровне принята норма 
закона о выдаче удостоверений «Дети 
войны Забайкальского края».

К сожалению, приходится при-
знать, что сегодня это одно из самых 
обиженных вниманием государства 
поколение. Они начинали трудить-
ся подростками без всяких записей в 
трудовых книжках, выходили на пен-
сии в начале 90-х годов, поэтому мно-
гие показатели, нужные для начисле-
ния пенсии, просто выпали. У многих 
из них пенсия ниже прожиточного 
минимума, многие из них прожива-
ют в неблагоустроенных квартирах и 
им приходится не только всю работу 
по дому делать самим, но и нести до-
полнительные расходы на их содер-
жание (дрова, вода и пр.).

Мы обращаемся с настоятельной 
просьбой: решить вопрос о бесплат-
ном проезде этой категории граждан 
в общественном и муниципальном 
автотранспорте. Этот шаг власти по 
достоинству оценят те, кто внёс свой 
посильный вклад в Победу над фа-
шизмом.

Председатель правления Забайкальского краевого регионального 
отделения Общероссийской общественной организации

«Дети войны» И. К. Богодухов
Председатель правления Читинского городского (местного) отделения 

Общероссийской общественной организации «Дети войны» И. Б. Щапова
Секретарь правления Забайкальского краевого регионального

отделения Общероссийской общественной организации
«Дети войны». Г. Г. Самарина

Письмо было опубликовано в газете «Забайкальский рабочий» №12 (28338) 
от 20 марта 2024 г.



Мероприятия посетили учащиеся 
старших классов, ветераны и дети во-
йны. Почётными гостями стали геро-
ини книги, чьи воспоминания о воен-
ном детстве опубликованы в издании.

Первый секретарь Нерчинского 
местного отделения КПРФ Наталья 
Горюнова представила книгу, рас-

сказав об её создании и с благодар-
ностью отметив поддержку в этом 
депутата-коммуниста Госдумы РФ Вя-
чеслава Мархаева.

Также Наталья Тимофеевна поде-
лилась воспоминаниями своего отца, 
участника Великой Отечественной 
войны. Она подчеркнула, что наши 
отцы, деды, прадеды одержали по-
беду под красным флагом и руко-
водством Советского правительства, 
коммунистической партии. И сейчас 
наши соотечественники – бойцы СВО 
– определяют Красное знамя Совет-
ского Союза как символ победы. 

В завершении коммунистка при-
звала ребят чтить историю и память 
о детях войны. В Нерчинске отдать 
дань уважения можно у памятни-
ка этому героическому поколению, 
расположенному недалеко от Серпа 
и молота в сквере Советской эпохи. 
КПРФ и сторонники партии регуляр-
но проводят там патриотические ак-
ции и субботники, следят за состоя-
нием памятников.

Книга «Детство, опалённое вой-
ной» – это сборник воспоминаний 
забайкальцев, которые, будучи деть-
ми, вынесли все тяготы Великой От-
ечественной войны. В прошлом году 
вышел уже третий том.

Напомним, что инициатором из-
дания книги стали: Забайкальское 
краевое и Читинское городское отде-
ления общероссийской обществен-
ной организации «Дети войны», 
Забайкальское краевое отделение 
КПРФ. Главный редактор книги Ща-
пова Ирина Борисовна – председа-
тель правления Читинского город-
ского отделения организации «Дети 
войны».

Первый секретарь Красночико-
йского местного отделения КПРФ 
Галина Косякова и председатель об-
щественной организации «Дети во-
йны» Леонид Карелов представили 
издание и подарили библиотеке все 

три тома. 
На презентации присутствовали 

«дети войны», их родные и школьни-
ки. Выступили и герои книги. 

– Своими воспоминания подели-
лись супруги Любовь Алексеевна и Ни-
колай Петрович Спиридоновы. Вален-
тина Ивановна Давыдова рассказала, 
как собирали колоски и переживали 
голодные военные годы.

А внучка «детей войны», чьи воспо-
минания в книге, Марина Потапова 
рассказала о жизненном пути своих 
бабушки и дедушки Спиридоновых 
Варваре Фёдоровне и Сергее Дмитрие-
виче. Она собрала о них много мате-
риалов и сделала целую презентацию, 
– сообщила Галина Косякова.

Также Галина Ивановна отметила, 
что многие красночикойцы хотели 
бы написать о своих родственниках, 
чьё детство выпало на военные годы. 
Поэтому местное отделение КПРФ 

объявило о проведении акции «Да-
вайте вспомним о детях войны». 

Эту акцию коммунисты проводят 
вместе с библиотеками. Все сельские 
библиотеки и районная готовы при-
нять материал о «детях войны» Крас-
ночикойского района, чтобы к 80-ле-

тию Победы выпустить памятную 
книгу. Информацию (текст, фотогра-
фии) нужно принести в библиотеку 
своего села. 

Пресс-служба Забайкальского 
краевого комитета КПРФ

ДЕТИ ВОЙНЫ

www.kprf-chita.ru
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презентация книги «детство, опалённое войной...» прошла в БиБли-
отеке нерчинского района и в городской школе №1.

Коммунисты презентовали книгу с воспоминаниями 
«детей войны» в Нерчинске и Красном Чикое

красночикойское местное отделение кпрф вместе с районной ор-
ганизацией «дети войны» презентовали книгу «детство, опалённое 
войной». мероприятие прошло в центральной районной БиБлиотеке 
при активном участии её сотрудников.



Сегодня герои моего рассказа – индивидуаль-
ный предприниматель Козлов Александр Михай-
лович и его дружный коллектив из Приаргунска.

Фамилия Козлов у всех на слуху не только в на-
шем Приаргунском округе, но и в близлежащих сё-
лах Калганского округа. Многие его, наверное, и не 
видели ни разу, а вот хлеб «козловский», как мы его 
называем, любят многие. С хрустящей корочкой, 
нормальной кислотности, не пресный, лёгкий, по-
ристый, но не страдающий излишками дрожжей.

Мы покупаем этот хлеб, даже не задумываясь, 
сколько всего вложено в эту булку хлеба труда, 
любви, душевного тепла! 

На хлебобулочном предприятии Александра Ми-
хайловича Козлова работа чётко отлажена. Это как 
часовой механизм, где важна работа каждой, даже 
малюсенькой детали. Так и коллектив хлебопекар-
ни за годы работы предприятия подобрался трудо-
способный, профессиональный, любящий своё дело. 
Помните выражение, что подобное притягивает по-
добное. Так и здесь. Умный, грамотный, человечный 
руководитель, профессионал своего дела собирает 
вокруг себя таких же порядочных и профессиональ-
ных специалистов и целеустремлённых людей.

Потому и продукция, сделанная с великой лю-
бовью профессионалами своего дела, пользуется 

большим спросом. Да и технологические процессы 
производства хлебобулочных изделий здесь строго 
соблюдаются.

На хлебобулочном предприятии Александра 
Михайловича порядок и уют не только в цехах. 
Летом территория пекарни просто благоухает раз-
нообразием цветов! Притягивают взгляд изготов-
ленные самими работниками сказочные фигуры, 
искусно сделанные клумбы! Отмечу, что предпри-
ятие неоднократно занимало призовые места в по-
селковом конкурсе на лучшую усадьбу!

Но работники пекарни не только профессиона-
лы своего дела, творческие люди. Это ещё и люди с 
высокими человеческими качествами.

Уже почти два года наш округ активно помогает 
фронту. И трудовой коллектив Александра Михай-
ловича не стоит в стороне в качестве стороннего на-
блюдателя. Сам Александр Михайлович активный и 
щедрый меценат! И работники соответствуют ему.

Например, наше Движение #МыВместеПри-
аргунскийОкруг неоднократно обращались к  
А.М. Козлову о бесплатном выделении хлеба на 
проведение благотворительных акций. И ни разу 
не получили отказ. А сколько идёт в пекарню лю-
дей с просьбой выделить бесплатно хлеб на по-
минки погибших родственников в зоне СВО… 

А мы, лично я в том числе, никогда не задумы-
вались, что с отданных бесплатно булок хлеба ра-
ботники зарплату не получают. Предприниматель 
теряет прибыль. И если это всё сложить, то получа-
ется приличная сумма…

Однако, ни разу ни предприниматель, ни работ-
ники его коллектива не высказали претензий. И не 
только не высказали претензий, они ещё и вносят 
взносы в нашу общую копилку благотворительности.

Например, коллектив ИП Козлова Александра 
Михайловича внёс в кассу благотворительности 
25 000 рублей! И я сегодня хочу назвать имена этих 
скромных тружеников и тружениц. Это Трифоно-
ва Оля, Гаврилова Татьяна, Мутовкина Неля, Вави-
лова Эльвира, Бронникова Вера, Продан Светлана, 
Козлов Павел, Стрельников Игорь, Козлов Артём! 

Дорогие вы наши земляки, мы гордимся вами 
и говорим огромное спасибо за ваш благородный 
труд, за ваш наивкуснейший хлеб! Спасибо за 
ваше милосердие, понимание и поддержку ребят, 
которые находятся сегодня в зоне СВО!

Дай Бог вам всем здоровья и мирного неба! Алек-
сандр Михайлович, Вам огромная благодарность за 
Вашу помощь! Здоровья Вам и процветания Вашему 
предприятию! Вы и возглавляемый Вами коллектив 
– это настоящие патриоты нашей Великой Родины! 
Мы горды, что в нашем посёлке живут такие заме-
чательные люди! Спасибо и низкий поклон!

Наталья Жаринова, координатор Движения 
#МыВместеПриаргунскийОкруг, 

первый секретарь Приаргунского
местного отделения КПРФ

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

ФРАКЦИЯ КПРФ

www.kprf-chita.ru
КОММУНИСТ

Забайкалья6 

это слова из песни, посвящённой людям в Белых халатах. но сегодня я не только им покло-
ниться хочу за их героизм по спасению наших реБят и на передовой, и в тылу. но и тем, кто в это 
непростое для нашей родины время, стремится оказывать посильную помощь фронту, приБлижая 
долгожданную поБеду. и, несомненно, поБеда Будет за нами!

Низко вам поклониться хочу…

ПЯТЬ ВОПРОСОВ ГУБЕРНАТОРУ

Изобилие молочной продукции 
на прилавках наших магазинов обе-
спечивается более чем на 90% за счёт 
завоза из других регионов, сумевших 
сохранить сырьевую базу и пере-
рабатывающую промышленность.  
Полезность поставляемых молочных 
продуктов значительно снижена  
из-за ультрапастеризации и добавле-
ния консервантов.

В Забайкалье собственное товар-
ное производство молока составляет 
всего 2% за счёт личных и подсобных 
хозяйств, которое, в связи с отменой 
ГОСТа, сомнительного качества.

В недалёком пошлом 15 молоч-
но-товарных ферм на расстоянии 
20-100 км вокруг Читы обеспечивали 
продукцией краевой центр и приго-
род. По краю успешно действовали  
40 маслозаводов и сырзаводов. 

что намерено делать прави-
тельство заБайкальского края по 
восстановлению и развитию мо-
лочно-товарного производства?

Коммунисты неоднократно вы-
ступали против изменения условий, 
предъявляемых к соискателям на 
получение звание «Ветеран труда» 
и «Ветеран труда Забайкальского 
края», принятых Законом Забайкаль-
ского края от 15 ноября 2018 года  
N 1651-ЗЗК. И предлагали вернуться 
к версии закона от 18 февраля 2009 
года N 131-ЗЗК, согласно которому все 

граждане, проживающие на терри-
тории края и имеющие достаточный 
стаж работы, имеют право на получе-
ние звания.

Ужесточение требований к по-
лучению званий «Ветеран труда»  
и «Ветеран труда Забайкальского 
края» приводит к ограничению чис-
ла ветеранов, получающих льготы. 
В настоящее время звание ветерана 
труда Забайкальского края получить 
сложнее, чем ветерана труда феде-
рального значения.

намерено ли региональное 
правительство вернуться к рас-
смотрению вопроса по отмене 
изменения условий присвоения 
званий «ветеран труда» и «вете-
ран труда заБайкальского края»?

Несмотря на категорическое воз-
ражение региональных профсоюзов 
и мощную негативную реакцию на-
селения, правительству края удалось 
протащить через законодательное 
собрание отмену 20% районного ко-
эффициента к зарплатам. Закон был 
назван самым скандальным и про-
тиворечивым из-за некачественных 
формулировок, отсутствия перспек-
тивы роста зарплаты после 2024 года, 
не определённых гарантий дальней-
шего финансирования бюджета края 
на цели повышения зарплаты.

готово ли региональное 

правительство рассмотреть по-
вторно вопрос оБ отмене 20% 
регионального заБайкальского 
коэффициента?
В случае неполучения ожидаемых 

результатов, и с пониманием того, 
что жители края получают не 20% 
надбавки к зарплате, а компенсацию 
повышенных материальных и физи-
ческих затрат в связи с проживанием 
и работой в сложных природно-кли-
матических условиях, вернуть насе-
лению 20% региональный коэффи-
циент, в том числе, и как инструмент 
стимулирования сохранения и при-
тока трудовых ресурсов. 

Забайкальский край имеет сло-
жившуюся репутацию одного из са-
мых периферийных и депрессивных 
регионов России: отсутствие мест-
ного производства и, как следствие, 
недостаток рабочих мест, суровый 
климат, плохая экология, некомфорт-
ная городская среда, малодоступное 
жильё, слабо развитые социальная 
и транспортная инфраструктура, пло-
хая экология. И, как следствие, на-
бирающий темпы демографический 
кризис за счёт миграционного отто-
ка населения, лидерство края в ДФО 
по оттоку населения и острейший де-
фицит кадров различных профессий.

какие меры принимает пра-
вительство края для решения 
животрепещущих проБлем: 
развития местной промыш-

ленности, лесопромышлен-
ного комплекса, стройинду-
стрии, наБирающего темпы 
миграционного оттока населения 
и острейшего дефицита кадров 
различных профессий?

Население сельского поселения 
«Яснинское» длительное время безу-
спешно пытается добиться обеспече-
ния благоприятных условий прожи-
вания в муниципальных квартирах 
и сохранения жилой инфраструктуры 
бывшего военного городка. В коллек-
тивных обращениях в различные ин-
станции жители перечисляют при-
чины, создающие дискомфортные 
условия их жизнедеятельности, делая 
попытку, таким образом, довести до 
сведения законодательной и исполни-
тельной ветвей власти в нашем крае 
бедственное положение оставленного 
военным ведомством посёлка.

какие планы у правительства 
заБайкальского края по восста-
новлению коммунальной, соци-
альной инфраструктуры, Благо-
устройства военного городка, 
переданного в муниципальную 
соБственность сельского посе-
ления «яснинское» и других во-
енных городков на территории 
заБайкальского края?

По материалам заседания
 фракции КПРФ в Заксобрании края 

депутаты фракции кпрф в законодательном соБрании края подготовили вопросы к предстоящему отчёту гуБернатора александра осипова 
по раБоте правительства заБайкалья в 2023 году. из-за жёсткого регламентирования количества вопросов, которые можно задать главе региона,  
в перечень вошли далеко не все волнующие коммунистов и население края вопросы. представляем их вашему вниманию.













Вот и наш Кыринский район под общим на-
званием «Кыряночка» помогает тем, кто под 
огнём в тяжелейших условиях защищает нас, 
не отходя ни на шаг. Они помнят: за их спиной – 
родной дом, родные люди, все их ждут и любят. 
И эта любовь помогает им выстоять.

Наша группа добровольной помощи «Кы-
ряночка» продолжает активно помогать фрон-
ту. На 1 января 2024 года в «копилке» группы 
15 изготовленных и отправленных в зону СВО 
маскировочных сетей, 37 рюкзаков, 267 опо-
знавательных повязок,1591 окопная свеча, 117 
плащей, 407 наборов фруктово-орехового пе-
рекуса, 342 гигиенических набора, 1241 набор 
армейского душа, сшито и отправлено 75 поло-
тенец, 23 простыни,1227 трусов (в т.ч. 48 госпи-
тальных), 14 сидушек, также 596 пар вязанных 
носков, 30 пар мужских варежек. В октябре-де-
кабре активно изготавливались носилки, их 
уже 47. Активные женщины собрали, уком-
плектовали и отправили 397 небольших ново-
годних подарков со сладостями для бойцов. 

Работа ведётся, значительно расширил-
ся список сёл, откуда отправляется помощь 
на фронт через «Кыряночку». Низкий поклон 
и огромная благодарность патриотам сёл 
Кыра, Алтан, Гавань, Билютуй, Верхний Уль-
хун, Хапчеранга, Гавань, Мордой. Мы радуем-
ся каждому новому человеку, каждой малень-
кой помощи. Также огромная благодарность 
всем кыринским школьникам и их классным 
руководителям за тёплые вещи и письма  
для фронта, за каждую консервную баночку, 
за помощь в комплектации гигиенических на-
боров, плетении сетей, изготовлении окопных 
свечей. Это важно не только в плане помощи,  
но и в воспитании в духе патриотизма и при-
частности к судьбе нашей страны. 

В частности, благодарим учеников Кырин-
ской школы Логинову О. 8 А, Власову Д. 7 В, 
Казанцеву Н. 10 Б, Бухтееву Д. 7В, Минину Н. 
6Б, Юдакову Н. 9 В, Власову Д. 5 Б. Учителей и 
учеников 1 В, 8 Б, 7 Б класса. Огромное спасибо 
за помощь.

Благодарим за помощь коллектив и воспи-
танников Дома Детского творчества за помощь 
в плетении сетей, изготовление оберегов. В по-
следнее время активизировалась наша дружба 
с центром «Гармония», женщины оказали не-
оценимую помощь в изготовлении лент для 
маскировочных сетей, закупке сладостей к по-
даркам. Благодарим коллективы комитета по 
финансам районной администрации, район-
ной больницы, казначейства, ДШИ, комитета 
образования, районной библиотеки, редакции 
районной газеты за посильный вклад в общую 
Победу. Говорим слова искренней признатель-
ности воспитанникам и воспитателям детско-
го сада «Буратино» за помощь в написании по-
сланий на фронт. 

Сложно перечислить всех, кто помогает 
деньгами. После посещения Кыринского рай-
она и встречи с «Кыряночкой» губернатор 
Забайкальского края Александр Осипов рас-
порядился выделить материальную и финан-
совую помощь группе. Нам были доставлены 
швейная машинка, несколько рулонов ткани, 
необходимые материалы для шитья изделий, 
пользующихся спросом у воинов. Постоянно 
на связи с нашей группой и депутат Заксобра-
ния Забайкалья Юрий Шнюков. Помогает и 
материально, и финансово (солидными сум-
мами), и морально. Спасибо ему за понимание 

и отзывчивость. Слова благодарности направ-
ляем и в адрес правительства Забайкальского 
края и лично Аягме Гармаевне Ванчиковой за 
спонсорскую помощь нашей группе.

Отметить хочется и главу Кыринского райо-
на Любовь Цеденовну Сакияеву за регулярные, 
иногда ежедневные добровольные взносы. Нам 
сейчас важен каждый рубль. На средства бла-
готворителей, а также заработанные на ярмар-
ках, ставшими уже регулярными, мы закупаем 
ткань, нитки, резинку, пряжу, парафин и мно-
гое- многое другое, что остро необходимо для 
шитья, вязания, комплектации помощи фронту.

У нас в группе есть женщины, которые 
очень много времени и сил, отдают этой важ-
ной работе, в буквальном смысле посвятили 
себя помощи фронту. Не ошибемся, если ска-
жем, что Светлана Устюжина, Людмила Ан-
дреевская,Людмила Ивановна Куклина - наши 
маяки, наши неутомимые труженики, наши 
герои. Уверены, что их труд по достоинству 
оценится на самом высоком уровне. Имена 
некоторых женщин мы каждый день видим 
в свежих сообщениях в наших рабочих группах 
с благодарностями об изготовленном нижнем 
белье, вязанных носках, о готовых раскройках, 
об отправленных посылках. Мы ценим вклад 
каждого человека. Знаем, что помощь наших 
пенсионеров, в том числе из «Домашней акаде-
мии», дается им гораздо сложнее, чем молодым 
и здоровым. Поэтому вам, дорогие наши пенси-
онерочки, двойное и тройное спасибо!

Закончился второй год спецоперации. 
Мы, как и все россияне, следим за новостями 
на фронте. Нас, тех, кто решил не пустой бол-
товней, а делом помогать нашим ребятам, ста-
новится всё больше. Мы уже чувствуем, наша 
Победа не за горами. Поэтому решаем активи-
зировать свою работу, привлекать всё большее 
количество людей для помощи фронту. Сейчас 
там, на СВО, и жарко и холодно одновремен-
но. Идут дожди и при минусовой температуре 
и холодном ветре, нашим ребятам приходит-
ся очень и очень несладко. Греются как могут. 
Жарко потому, что по всей линии фронта наши 
пошли в наступление. Это подтверждают сами 
украинцы. В обороне быть полегче, чем в на-
ступлении, особенно если враг люто огрызает-
ся. Нам, добровольным помощникам, не стоит 
расслабляться, помощь нужна и пожелания 
ребят в видео сообщениях с фронта именно 
об этом. Как говорится, взялись за гуж, так бу-
дем помогать до победного.

Всем «кыряночкам», всем добровольным по-
мощникам фронту Кыринского района юным, 
молодым, пожилым желаем крепкого здоровья, 
двойного запаса энергии для достижения на-
шей главной цели – всемерной помощи нашим 
ребятам на СВО. Хочется верить, что специаль-
ная военная операция по искоренению нациз-
ма в Европе в 2024 году закончится, и это будет 
наша, родная, важная, как сама жизнь, Победа!

Вот то немногое из всего собранного только 
за 2023 год и начало 2024 года в помощь нашим 
защитникам, в помощь тем, кто в госпитале, 
тем, кто вернулся домой и нуждается в нашей 
поддержке.

Первый секретарь Кыринского
местного отделения КПРФ 

Нелли Лацева
и коллектив группы «Кыряночка»

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ
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Участники СВО 
поблагодарили 
коммунистов 
и активистов 
Нерчинска за заботу

участники специальной военной операции полу-
чили посылки, отправленные их земляками – активи-
стами нерчинского местного отделения кпрф и чле-
нами нерчинского районного клуБа «ветеран».

Первый секретарь Нерчинского местного отделения 
КПРФ Наталья Горюнова сообщила, что бойцы отправи-
ли фото полученных посылок, выразив благодарность. 
Среди необходимых вещей и писем с тёплыми привета-
ми участники получили открытки от коммунистов с по-
здравлением к 23 Февраля и газету местного отделения 
КПРФ «Родник Правды».

Также Наталья Горюнова отметила, что в марте были 
отправлены ещё посылки, в том числе с маскировочной 
сетью, изготовленной нерчинскими коммунистами, об-
щественниками и активистами клуба «Ветеран».

Пресс-служба Забайкальского 
краевого комитета КПРФ

«Кыряночка». 
В помощь нашим солдатам

вся страна поднялась на защиту своей родины. на защиту её священных руБежей ушли 
наши сыновья, мужья, отцы. а те, кто остался в тылу, помогают им, кто чем может. как 
в те тяжёлые для нас и для страны 1941-1945 годы. не остаются в стороне ни стар, ни млад.
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ПЕРЕДАЙ ТОВАРИЩУ!
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При перепечатке ссылка на газету «Коммунист Забайкалья» обязательна.

заБайкальский краевой комитет кпрф 
и городской комитет кпрф поздравляют 
лысякову людмилу павловну, члена кон-
трольно-ревизионной комиссии читинского 
городского местного отделения кпрф с днём 
рождения!

Уважаемая Людмила Павловна!
Примите искренние и сердечные

поздравления с юбилеем!
От всей души желаем Вам крепкого здоровья, 

душевной гармонии, благополучия, неизменной 
поддержки родных и друзей. Пусть радость, опти-
мизм и удача никогда не покидают Вас, а все са-
мые добрые слова и пожелания, сказанные в этот 
день, воплотятся в жизнь!

Поздравляем!

Коммунисты Забайкалья 
почтили память Иосифа Сталина

5 марта, в день памяти иосифа сталина, актив заБайкальского краевого комитета кпрф 
и депутаты фракции кпрф в региональном парламенте по традиции возложили цветы к памят-
ному знаку, посвящённому иосифу виссарионовичу.

Перед возложением выступил лидер забай-
кальских коммунистов и руководитель фракции 
КПРФ Юрий Гайдук. Он отметил значимость Ста-
лина, как одного из самых величайших людей XX 
века и всей истории человечества. Напомнил, что 
личность Иосифа Виссарионовича выдающаяся 
настолько, что и спустя многие десятилетия со 
дня его смерти обсуждается тот вклад, который 

им был сделан на благо нашей страны. Индустри-
ализация страны, проведённая всего за пару деся-
тилетий – то, что никому не удавалось сделать ни 
до, ни после Сталина. Яркий пример эффективно-
го управления страной и государственного мыш-
ления.

Пресс-служба Забайкальского
краевого комитета КПРФ

С днём рождения, 
Пионерия 

Забайкалья!
дорогие заБайкальцы! 19 марта – день 

рождения пионерской организации заБайка-
лья (читинской оБласти). именно в этот день 
в заБайкалье комсомольцами станции чита-1-я 
Был создан первый пионерский отряд. этот день 
принято считать днём рождения заБайкальской 
пионерии.

История пионерской организации Забайкалья 
интересна и многогранна и оставила в сердцах на-
ших земляков много тёплых и светлых воспомина-
ний. И в этот день от лица Совета Забайкальской 
краевой детской общественной организации «Пи-
онерия Забайкалья», всех детей, входящих в состав 
пионерских и детских объединений, поздравляем 
с 101 годовщиной и благодарим всех старших това-
рищей – ветеранов и современных наставников и 
пионервожатых – всех, кто причастен к сохранению 
и развитию пионерского движения в Забайкалье.

Многие сейчас скажут что пионерия перестала 
существовать в 1993 году, что вы с ней носитесь – 
это прошлое. Нам есть, что возразить. Несмотря на 
все трудности и перипетии политической и обще-
ственной ситуации в крае и стране пионерия не 
только выстояла, но и продолжает развиваться.

Сегодня мы с уверенностью можем сказать – пи-
онерия жива! Пусть изменились формы работы – 
они приведены в соответствие с потребностями де-
тей, она гордо шагает под красными знаменами и 
алыми галстуками дружно в одном строю с друзь-
ями детского движения! Пионерия, как и рань-
ше, учит ребят добру, справедливости, верности 
и любви к своей Родине, учит следовать пионер-
ским принципам и жить по законам пионеров!

Наряду с общими традициями, в пионерской 
организации оформились специфические, отра-
женные в целях, символике, идеологических цен-
ностях, которые явились важными характери-
стиками определенного уровня зрелости членов 
пионерской организации как граждан страны, 
способности активно участвовать в реализации 
государственной молодежной политики. И совре-
менные пионеры готовы реализовывать свои про-
екты, задумки, мечты.

За Родину, добро и справедливость – Будьте го-
товы!

С уважением, председатель совета 
ЗКДОО «Пионерия Забайкалья» 

Юлия Верхотурова 

Общество слепых вместе 
с Пионерией Забайкалья провели 
турнир по настольным играм

читинская местная организация всероссийского оБщества слепых и краевая оБществен-
ная организация «пионерия заБайкалья» провели детский спортивный турнир по настольным 
адаптивным играм «вместе весело играть».

– Дети соревновались в джакколо, кульбутто, 
корнхоле и матрешке. В дружественной атмос-
фере выявили победителей.

Спасибо серебряным волонтёрам ССПО «Ойкос» 
ЗабГУ за помощь в судействе, именно вы поддер-
живали и помогали нашим юным спортсменам.

Благодарим организацию ЗК ОДО «Пионерия За-
байкалья» и лично руководителя – Юлию Сергеевну 
Верхотурову за поддержку нашего небольшого ве-

сёлого турнира, надеемся на дальнейшее сотрудни-
чество, – поблагодарили организаторы.

Руководитель «Пионерии Забайкалья» Юлия 
Верхотурова вручила подарки участникам и по-
благодарила Читинскую организацию ВОС, так же 
выразив намерение сотрудничать.

Пресс-служба Забайкальского
краевого комитета КПРФ


